

日本共産党
すみだ区議団ニュース
 第519号
 発行 日本共産党墨田区議会議員団
 発行責任者・はらつとむ／編集責任者・としま剛
 発行所 墨田区吾妻橋1-23-20 ☎直通5608-6326
 墨田区役所16階 日本共産党区議会控室

国際法と国連憲章に違反するものと非難 ロシアに攻撃停止、部隊撤収を求める 議長・区長の連名で「声明」を発表

無法を止めるのは世界の国々と 市民社会の声でプーチン政権を 包囲していくこと

日本共産党・としま区議が本会議で訴え



本会議で討論を行なう、としま剛区議(3月30日・区議会本会議場)

墨田区は3月3日、「ロシアによるウクライナ侵略を非難する声明」を議長と区長の連名で発表しました。これは、3月1日の幹事長会で協議した

としま剛区議は、「ロシアによるウクライナ侵略は、武力行使の禁止を義務付けた国連憲章に違反し、原発や病院への攻撃は国際人道法にそむく犯罪です。核の先制使用を公言していることも許せません。」

この無法をとめるのは世界の国々と市民社会の声で、プーチン政権を包囲していくことです。人道的支援をさらに強めていくことです。わが党は、ロシアがただちに無差別攻撃をやめ、ウクライナから撤退することを強く求めるときびしく非難しました。

結果、決アが核兵器の使用を示唆議をあげていることに、東京大るには本空襲などにより、多くの会議を開尊い命を失った経験を持つ必要があつ墨田区として強い憤りあり、急を覚える」として、「ロシアによる侵略を最も強い言葉で非難するとともに、ロシアに対し、即時に攻撃を停止し、部隊をロシア国内に撤収するよう強く求める」としています。

3月30日の本会議で討論にたった日本共産党の

区議会予算特別委員会が2月25日から3月15までの日程で開かれ、墨田区の2022年度予算案が審査されました。

日本共産党から、あさの清美区議と高柳東彦区議が委員となり、自己責任を押しつける「新自由主義」からの転換を要求し、国保料の引き下げなど、暮らしを守るための「予算組み替え案」を提案。あさの区議が、切実な区民生活の実態と区政の役割を指摘して、予算案に反対する意見を述べました。

コロナ・物価上昇で生活は深刻なのに 暮らしに冷たい予算には賛成できない あさの清美区議が予算委で意見開陳



委員会で意見を述べるあさの清美区議

あさの区議は、「生活必需品の値上げが家計を直撃し、新型コロナ感染拡大で苦しい生活を強いられている方などに、二重の打撃となっている。区民生活の深刻な実態に寄り添って、暮らしを守り、応援する予算が強く求められているが、相変

政治の最大の争点 新自由主義を続けてよいのか？

コロナ危機のもとで
新自由主義の弊害が浮き彫りに

新自由主義とは、企業府論」というのは、公業の儲けの最大化と、責任の放棄につながる負担の最小化をめざす経済政策です。市場にまかせておけば何でもうまくいくとして、政府や自治体による規制の緩和や撤廃を求めます。

小さな政府の方が良いとして、社会保障や公的サービスを最小限にしていくことを要求し、「民間でできるものは民間で」と迫ります。一方で「小さな公的責任を放棄し自己責任を押しつける新自由主義からの転換を

新自由主義政策の典型は、小泉内閣の「構造改革」路線やアベノミクスです。区政においては、区立保育園や図書館などの指定管理者制度の導入(民営化)が進められ、健康づくりや防災対策、住宅施策などで「自助」が強調され、「公助」が縮小されています。ところが山本区長は、この

間の区政運営については、「特定の主義・主張」ということはない」とと居直っています。区政においても、経済効率優先で、自己責任を押しつける新自由主義からの転換を図り、区民ひとり一人の命と暮らしを何よりも大切にすることを政治を実現するために最後まで力を合わせて頑張りましょう。

視兵

▼「ウクライナに平和を」すみだ地域パレードが3月27日に開催され、140人が参加しました。SNSで知ったという高校生6人が板橋区から自転車で参加するともに沿道から「頑張ろうね」などの声も寄せられました▼日本共産党は、ロシア・プーチン政権の無法を糾弾するとともに「ロシアは侵略をやめよ」「国連憲章を守れ」の一点で全世界の政府と市民社会が声をあげ、力を合わせることを呼びかけてきました。非軍事の人道支援が大切だと表明し、党として独自にウクライナ支援募金に取り組んできました▼国連では、人権擁護の諸部門が懸命に活動しています。国際司法裁判所はロシアに軍事行動を打ち止めるよう暫定命令を出しました。「国連は無力」との議論もありますが事実とは違います。2回にわたる国連総会決議が140か国以上の賛成で採決されたことは、歴史的意義をもつものです▼「国際世論の力で侵略を止め、侵略者に責任をとらせ、国連憲章にもとづく平和の国際秩序を回復する」という決着をつけるために最後まで力を合わせて頑張りましょう。

暮らしを守り、応援する区政へ実現へ

日本共産党墨田区議団が予算組み替え案を提案



委員会で意見を述べる高柳東彦区議

3月15日の予算特別委員会で、日本共産党は「令和4年度墨田区一般会計予算の編成替えを求める動議」を提出しました。

この予算組み替え案は、ためこんだ基金の活用などで、暮らしを応援し、区民の負担軽減を図るためのものです。この案は、立憲民主党と墨田オンブズマンが賛成しましたが、自民党、公明党などが反対し、否決となりました。

日本共産党が提案した予算組み替え案

◆区民の負担を軽減し、暮らしを応援するもの

- 18歳未満の子どもの国民健康保険料均等割額を全額助成する 1億4070万円
- 後期高齢者医療保険料均等割額の2割を助成する 2億1665万8000円
- 介護保険料の1割を助成する 4億4970万7000円
- 就学援助給食費の対象者を区立小中学生の5割まで拡大する 2億1727万2000円
- 高齢者、障害者、ひとり親家庭の家賃助成制度を創設する 6800万円
- 高齢者の補聴器購入費助成を拡充する 1000万円
- 旧向島中学校（校舎）の解体費を計上する 3億4731万6000円
- (合計 14億4965万3000円)

◆財源は

- ふるさと納税の収入を、北斎基金に積み立てるのではなく一般財源として活用する 2億7545万円
- 北斎館資料取得基金を減額する 5000万円
- 電柱の巻き付け看板の減免をとりやめ、道路占用料を適切に徴収する 2703万円
- 国民健康保険料、後期高齢者医療保険料、及び介護保険料の負担軽減のため、財政調整基金を活用する 2億8463万8000円
- 基金の活用による利子収入を減額する △4万9000円
- 旧向島中学校（校舎）の解体費に特別区債を活用する 3億1258万4000円
- 繰越金を従前どおり計上する 5億円
- (合計 14億4965万3000円)

先日、白血球の数が正常の6分の1まで減り、熱が夜になると出る86歳の女性を診察した。20年以上闘病を診察して、10年前に国立病院から紹介されてきた。当時、全身の関節の痛みを訴え、車イスでヘルパーと一緒に来た。リウマチは免疫の異常で手足の関節に炎症が起り、悪化する骨や軟骨が壊れ、関節の変形動がなくなる病気で、30歳患者の8割が女性で、50歳から50歳の間に発病することが多い。治療には様々な



すみだ共立診療所 吉沢先生に聞く リウマチの患者
薬があるが、有名な抗リウマチ薬のメトトレキサートを使っていた。週に2回ほど飲む薬である。この薬はもとも抗ガン剤であったが、少量ずつ長く使うと効果が。薬を飲み始めると2週間くらいで効果がでて、即効性である。この患者はもう20年以上この薬を上もこの薬を使用し、病状も安定している。私も安心していても青年のヘルパーと車イスで来院する。自立心の強い同居の方でした。3月の下旬に突然38度の熱を出した。

救急車で病院に運ばれ、いろいろ検査をした結果、原因は多分リウマチの薬で、白血球が減り熱が出たので、白血球が10日以上たつてから診療所に来て、夜になると熱が出る、寒気があると言った。その日の血液で白血球は6分の1まで減っていた。白血球減少病と言われる副作用だった。入院が急がれる状態、みさと健和病院の先生と相談して、早く入院をさせることができた。入院後、白血球が少しずつ増えてきたから安心との連絡があった。東京ではベッドがない状態だったので、患者さんは幸運だった。

墨田区議会定例会2月議会で議決された主な議案等と各党の態度

	共産	自民	公明	立憲墨	墨民主	オン	新す	絆	無	結果
東京都後期高齢者医療広域連合規約の変更に係る協議について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区木造住宅耐震改修促進助成条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区私道整備助成条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区道における移動等円滑化の基準に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区道路占用料等徴収条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
墨田区立公園条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
墨田区立校外学園条例を廃止する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
令和3年度墨田区一般会計補正予算（12号）	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和3年度墨田区国民健康保険特別会計補正予算	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和3年度墨田区介護保険特別会計補正予算	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和4年度墨田区一般会計予算	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和4年度墨田区国民健康保険特別会計予算	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和4年度墨田区介護保険特別会計予算	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和4年度墨田区後期高齢者医療特別会計予算	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
財産の取得の一部変更について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区亀沢保育園の指定管理者の指定について	×	○	○	×	○	○	○	○	○	可決
墨田区手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区国民健康保険条例の一部を改正する条例	×	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
令和3年度墨田区一般会計補正予算（13号）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
令和4年度墨田区一般会計補正予算（2号）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
墨田区監査委員選任の同意について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	同意
墨田区議会議員の政治倫理に関する条例	○	○	○	○	○	×	○	○	○	可決
墨田区歩きスマホによる事故等の防止対策の推進に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	×	○	可決
「歩きスマホ」の禁止に係る法整備に関する意見書	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決

※「立憲墨」は「立憲民主党墨田区議団」、「墨民主」は「墨田民主クラブ」、「オン」は「墨田オンブズマン」、「新す」は「新しいすみだ」、「絆」は「地域連合「すみだの絆」」、「無」は「無所属」の略。